

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
L. CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

UNA CONFERENCIA

Dicenta en Cartagena

La presencia de Joaquín Dicenta en Cartagena ha despertado en todo el público culto la natural expectación. Tributo es este muy merecido, porque la figura de Dicenta se sale de los moldes ordinarios en que cada hombre actúa...

do de exhibiciones públicas; menos todavía cuando tales exhibiciones tienen en su oratoria su principal atractivo. Aquellos que me hayan hecho la honra de haber tomado la molestia de leerme, saben también que no estoy afiliado al partido republicano...

Es un conjunto de éxitos en todos los campos lo que ha dado a Dicenta su triunfo colosal. Su figura ha ido y va recogiendo ovaciones del proscenio el gabinete de lectura, del público abigarrado de los periódicos al público turbulento de las reuniones políticas y obreras...

Por eso vengo aquí; no como orador ansioso de lucirse, no como correligionario efímero de cambiar con los suyos; como huésped agradecido que pone el corazón en sus labios para devolver el agradecimiento a las tribunas; como aliado circunstancial de los republicanos...

Cartagena ha manifestado su devoción al escritor allí donde se ha presentado. La representación de Juan José, la obra magna que es cada día más humana, cada día más nueva, cada día más ovacionada, dió motivo a una verdadera glorificación de Dicenta...

Si ese régimen ha hecho quiebra, quiebra doble, quiebra nacional, quiebra humana; y a más de ello quiebra fraudulenta: ese régimen está definitivamente condenado; y su sentencia se halla escrita en todas las conciencias. Lo condena la industria española, empobrecida y arruinada; lo condena la agricultura patria que ve sus campos gorgojados de sed...

La reunión de los republicanos para oír el discurso de Dicenta se celebró ayer mañana, en el Teatro-Circo, que estaba repleto de gente. El entusiasmo despertado por la magistral oración, las ovaciones delirantes que la interrumpieron y la cadaverosa al final, aquel ambiente hermoso, en fin, despertado por las ideas de Dicenta, por su arte de orador, por su fe en la predicación...

Toda la hay condena lo en el fondo de sus conciencias, pero es preciso que la sentencia suada se haga voz; que el fondo suba a la superficie; por eso fué alegría grande, para los buenos españoles la hora en que el partido republicano resucitó con acto memorable y se unió como un hombre solo para proclamar a los ojos de España entera la bancarota de la monarquía y la urgencia de liquidar el desastre.

Discurso de Dicenta
No os llamo señores, porque la palabra señor me es profundamente antipática; tras aparejada con ella la idea de servidumbre y yo aborrezco todas las servidumbres, como aborrezco todos, absolutamente todos los señores; no os llamo ciudadanos, porque está noble y hermoso título, de puro mancharse con el contacto de labios ambiciosos, más estentos a su personal madre que a la propia felicidad, ha perdido mucho en virtud y en prestigio; no os llamo correligionarios, porque en leyes de exactitud perfecta yo no soy correligionario vuestro; permitidme que os llame compañeros; compañeros, sí, con este nombre deben confundirse y saludarse todos aquellos hombres que desean vivir la moderna vida han vuelto resucitadamente la espalda al pasado y marchan sin vacilaciones, de cerca, hacia el porvenir.

Si en España, si se quiere que España resucite como nación y como humanidad, no debe, no puede pensarse en otra cosa que en liquidar ese desastre. Y como la liquidación no se da de ser inmediata, urgente, hoy por hoy, sólo podía pensarse en un partido capacitado sin preparaciones previas para gobernar; de ahí, que cuando el partido republicano proclamó su unión y se lanzó a la pelea en los comicios, todos los ojos se volvieron a él, asustados por la presteza de esa liquidación.

esgrimida contra los autores del crimen? ¿los fáciles que gobiernan al presidente del Consejo y gobernando estúpidamente Filipinas nos hicieron perderla? ¿los banqueros y egoístas que llevaron sus rapinas a las colonias para que las colonias nos devolviesen aires de discordia y tempestades de odio? ¿es que nos llevaron a la guerra y nos llevaron a la paz por salvar el régimen que representaban? No, eso, no pudieron, no pueden liquidar el desastre. Nadie se liquida a sí propio.

Si a los republicanos, a los hombres de la República hemos encomendado todos la tarea de liquidar el desastre nacional; por eso les ayudaremos a la realización, en su obra de revolución; por eso hemos puesto en ellos nuestras esperanzas.

Pero es preciso que los republicanos respondan a esas esperanzas; es preciso que se entere bien de que pasó la época en que podía hacerse una revolución para sustituir a S. M. el rey por S. M. el presidente; es preciso que entienda de que revolución es hoy la revolución que se realiza en España.

No quiero yo decir con esto que los republicanos inserten en su programa ciertas aspiraciones y tendencias sostenidas por otras entidades y agrupaciones; no; pero sí quiero decir que si los republicanos quieren contar eficazmente con la simpatía y con el apoyo de las clases obreras, deben probar no con discursos, con hechos y manifestaciones habladas y escritas, que esas aspiraciones les interesan muy mucho y que se abren abriendo camino por donde puedan libremente, entretenerse, proseguir y conseguir el triunfo.

Es lo que se espera de los republicanos; si ellos no lo hacen, aunque triunfen tendrán un triunfo decepcionante, porque harán una revolución de superficie y las revoluciones de superficie tienen poca y desdichada vida. (Bien. Bien.)

La cuestión social... Resumidamente ya no es una aspiración, es un grito; un grito que brota de todas partes a la vez; de los campos donde el campesino gasta su sudor y destruye sus fuerzas labrando por miserias e irrisorios jornales tierras que son de otros y de cuyos productos no poseen nada; de las minas, donde el obrero pesa con la muerte de cambio de salarios ridículos, sin más esperanzas para su vejez que el hospital y la fosa común; del mar donde el pescador sufre y se afana y desafía los tempestales, para entregar al amo de la barca que aguarda en el muelle, las tres cuartas partes de su peso; de la fábrica, del taller, del escritorio, de la bohemía donde la miseria se apodera de la humanidad para convertirla en prostituta y del macho para volverlo original. De todas partes, porque en todas partes resuena este grito, este protesta contra un orden social que ha dividido con brutalidad de hachazo, a la humanidad en dos porciones desiguales; una que posee todo, otra que carece de todo; una que todo lo goza; otra que todo lo sufre; una que revienta de huzurs y otra que muere de hambre. Este es el problema; problema que el siglo XX necesita resolver en paz; por esfuerzos comunes de los de arriba y de los de abajo (más de los de arriba porque son más dichosos); esfuerzo que suavice la pendiente y consiga que termine en fraterno abrazo, lo que sino termina así, terminará en tempestad de sangre. (Grandes y entusiastas aplausos.)

Ya ven estos, ya comprenden esto, los que en la tierra se llaman poderosos y grandes; ya no desprecian la cuestión social; ya ponen su atención en ella; y cada uno procura a su manera resolver el problema.

Caridad exclama el pontífice; caridad, paciencia; resignación, en el cielo hallaréis recompensa. ¡Caridad! La caridad ha fracasado. ¡Paciencia!

Diecinueve siglos de tenerla la han agotado todo; y cuando el pontífice dice «caridad» el obrero contesta ¡justicia! y cuando el pontífice dice ¡paciencia! el estómago de los obreros responde ¡Paz!...

Y así, pidiendo justicia y paz y amor contesta a los ricos que les brindan con limosnas y a los Gobiernos que les regalan leyes ineficaces y a los presbíteros y discursadores de ocasión que quieren convencer al dolor con sentencias y al hombre con retóricas.

No; ya no es hora de caridad; no es hora de paciencia; las reclamaciones sociales del obrero, son justas, constituyen un derecho; el derecho no puede pedir limosnas, ni sabe arrodillarse. ¡Bravo! ¡Bravo!

Si los republicanos deben comprender esto y atender preferentemente la cuestión social, si quieren contar con las masas obreras; si lo hacen contarán con ellas; y contando con ellas, deben ir pronto, seriamente a la revolución que se impone para liquidar el desastre.

No discursos, actos necios realizados inmediatamente al partido republicano. Ya sé que a vosotros, republicanos de la provincia, más pronto siempre a la acción que a la palabra no hace falta alentaros. A los hechos, sí; un hecho vale mil veces más que cincuenta discursos. De ahí que yo sé aquí por terminado el mío.

Redimamos la patria, para dedicarnos a redimir a la humanidad por el amor y por la justicia.

¡El amor a la humanidad! Cada día lo siento dentro de mí alma más grande, más fuerte. Parece que ahora, cuando mi pecho empieza a batiarse; cuando me acerco a esa edad en que los locos juveniles constituyen un recuerdo amargo, y el amor de las mujeres se prepara a convertirse de realidad en recuerdo también; y el amor de los hijos empieza a alejarse de nosotros para reproducirse y fortalecerse con otros amores; este sacro de la humanidad ocupa todos los lugares que los otros dejan vacíos y me hace pensar en ella sola, para sacrificarme mi entendimiento y mi voluntad y mi corazón y mi vida. ¡Hoy decís. (Grandes y ruidosos aplausos.)

TOROS EN ALICANTE

(POR TELEGRAMA) Alternativa de Templeito

Alicante 29 (7-15 t) Se han lidiado esta tarde toros de don Vicente Martínez por las cuadrillas de Montes, Legarajillo chico y Templeito. La entrada ha sido superiorísima.

Primer toro, de hermosa lamiada. Tema cinco puyazos y asesina un poco. En quites oye en palmas los matadores. Mancheguito y Marcona palitroquean bien.

Montes cede los trastos al sobresaliente Templeito a los acordes de la música. Emplea una breve faena coronada con un escocazo que tumba al animal. Palmas.

Segundo toro, también refino, bien puesto. Resulta blando al hierro. Nada digno de mención en banderillas. Legarajillo chico trata de sujetar al prófago y pincha sin meterse.

Montes de nuevo dos puyazos más y acaba con media bien puesta. Tercero toro, de hermosa lamiada. Tema cinco puyazos y asesina un poco. En quites muy bien los matadores. El picador Amier se retirado a la enfermería con contusiones.

El picador Mazarrón resulta enganchado sin novedad. Gordó y Mera ponen banderillas regularmente. Templeito devuelve los trastos a Montes.

Este con valentía e inteligencia hace su faena y se deja caer de una estocada superior que hace rodar al toro como una pelota. El matador oye una ovación dando la vuelta al ruedo. Se le concede la oreja.

Legarajillo después de breves pases para un pinchazo, que escupe el toro, deja otro en hueco y acaba con media buena. Palmas. Zaragoza suelta al tercer disparo.

Sexto toro, magón del derecho. Seis varas y dos caballos. El público pide que puzen los matadores. Accede solo Montes que después de pesarse prende un par al cuarto y otro de frente, cayendo al toro Zaragoza.

CARTAGENA

(POR CORREO) Regreso de la comisión

Como se esperaba, en el tren con que hoy ha regresado a Cartagena la comisión que fué a la corte, en busca de algo beneficioso para este Arsenal.

A la estación han acudido algunos amigos pocos del estado y de los señores que le han acompañado, y a recibir a la comisión obrera, un escaso número de compañeros impacientes por escuchar de labios de aquellos el relato fiel de cuanto han conseguido en favor de todos.

Nos acercamos a un grupo formado en el andén de la estación, en el momento de poner el pie en tierra los obreros comisionados, y a uno de éstos, al que parece que ha llevado la voz cantante en cuantas ocasiones se le han presentado en Madrid, le hemos dicho repetido lo que ya el telegrafo nos había adelantado y precisamente en un apice más de lo que ya digimos nosotros que conseguirían.

La cosecha hay que confesar, pese a quien pese, no ha resultado muy abundante, en lo tocante a concesiones prácticas; pero de promesas, eso sí, traen las alforjas llenas. Se les ha dicho por boca de los Sres. Maura y Ferrandiz, que no tengan cuidado por el momento, pues habrá consignación para que no se cierre el Arsenal durante este año, ni el venidero. Después... Dios dirá.

Que se concluirá el «Cataluña»; pues, hombre, no faltaba más. ¿Habla de quedarse así, para rido de ratas del establecimiento? Esto del «Cataluña», tiene la mar de gracia. Se les ha dicho, que luego vendrán las reformas... y caiga el que caiga, aunque se usen salvavidas, para causar el menor daño posible.

Esto nos parece bien; hay que mirar por el prógimo. Demuestra que tenemos un Gobierno que no le gusta hacer mucha baba. Suma y sigue. Se verá de conseguir que la maestranza vuelva a trabajar los lunes. ¿Los lunes por la mañana, como dice el cantar, o por mañana y tarde?

Esto hay que aclararlo, para conocimiento de los interesados. Total: si hemos de ser francos, si hemos de juzgar con arreglo a lo que esta localidad tenía derecho a esperar, la suma de lo conseguido es cero. Que las comisiones habrán peleado hasta gastar el último cartucho. Que aunque no lo manifesten, traerán el desengaño en el corazón, al convencerse de que el Sr. Maura es más testarudo que un aragonés, de eso tenemos la evidencia y no hay motivo para quejarnos de ellos, pero esto no implica para que digamos y con nosotros la opinión general, que hemos quedado poco más o menos como estábamos.

Las comisiones han entrado en Cartagena, unas en carruaje y otras a pie. Cada cual, acompañado de los suyos. El regocijo, el entusiasmo con que se les hubiese recibido, si el éxito hubiese sido completo, ese ha brillado por su ausencia. Plomo y plata Junta de fundidores.

En reunión celebrada el lunes último, acordaron los siguientes precios para los minerales carbonatados de Linares: El 50 ojo de plomo, a rva. 24'00. Los tipos a-plomo que excedan de dicho 50 ojo, a 64'50 rva. el tipo. La plata excedente de la 1.ª media onza por qnl. de plomo a 14'00 rva. la onza.

Estos precios estarán en vigor durante la presente semana y regirán las condiciones establecidas, respecto de peso, ensayos, humedad, etc. Nuestro colega la Gaceta Minera y Comercial, cotiza en su número de ayer estos metales a los precios siguientes: Plomo, 65'50 reales quintal. Plata, 54'25 reales onza.

Los alcoholeros

(POR TELEGRAMA) Coacciones.-Detenciones.-Tranquilidad.-Otra reunión.-Insistiendo en el cierre.

Madrid 29 (12 n.) Hoy se han hecho algunas coacciones por oponer algunas que se abri fan las tiendas. Se han hecho varias detenciones siendo multados los que coaccionaban en 25 pesetas.

En las calles de Toledo, Espada, Calatrava y Embajadores la policía disolvió los grupos que intentaban continuar obligando al cierre. Repartieron embuzos, haciendo mas detenciones. Al mediodía todo estaba abierto y había tranquilidad, que continuó toda la tarde.

Parejas de policía y guardia civil han prestado servicio extraordinario en prevención de que ocurriera sucesos desagradables. Circula el rumor de que han celebrado los nichobierres una reunión secreta decidiendo en que mañana sea el cierre verdadero.

MAZARRÓN

Ti o Nacional

El día 26 se celebró el concurso de las escuelas prácticas, tomando parte 12 niños y 25 socios, obteniendo premio los jóvenes Francisco Muñoz, Eduardo Rubio, José María Sarabia, Pedro García Moreno, Virgilio Esparza y Juan Muñoz.

Socios Juan María García, Huberto Cartier y Pedro Muñoz Carvajal. En el tiro de paloma tomaron parte varios jóvenes, distinguiéndose José María Muñoz que mató las siete que se soltaron. El jurado lo formaron D. Félix Rubio Macías, D. Francisco Meca y D. Francisco Noguera Albacete.

IMPORTANTE

Rogamos a nuestros suscriptores y correspondientes hagan los pagos a la Administración de EL LIBERAL en libranzas de la Prensa, y no en sellos de Correos. Estas libranzas de Prensa se venderán desde 1.º de Julio próximo en todos los estancos de España.

Diario de Murcia

Truenos como los que se han dado con motivo de la fiesta de San Pedro no se habían oído en esta ciudad. Todos los truenos han sido gordos, como los obligados al final de los castillos de fuegos artificiales.

Han sido muchos y verdaderamente tremendos. Nunca ha podido comprender a que punto vienen pi esas tronadas emocionantes, ni los truenos medianos y aceptables. Porque la escala de luz que deja en el espacio el cohete, como las combinaciones de colores y el movimiento de los fuegos pirofónicos, agradan la vista y excitan la imaginación; pero los estampidos fenomenales del petardo que revienta en el espacio, molestan al único sentido que les aprecia.

Esos truenos no pueden tener más objetivo que el hacer saber a grandes distancias, que los que los producen se están divirtiendo y celebrando algo; pero basta con la cinta de luz del cohete ó con la lluvia ascendida y matizada en que algunos veladores se descomponen por las estirpes.

Si, había bastante con eso, que se ve antes que se oiga la explosión, pero sí a alguno de los parece así y créese indispensable si trueno, que es contento con el tradicional y acostumbrado, reconocido como señal y mensajero de fiesta y regocijo... Estos truenos de nueva invención, que, por lo visto, han de ir a más cada día, son molestos al vecindario, hacen saltar en la cama si enfermo nervioso, sobresaltan a los niños y a las señoras y para mí que pueden hasta reventar algunos edificios.

Por otra parte, el artificio con que se preparan y se elevan esos petardos, disparándose como una bomba, es tan peligroso, que, si no recuerdo mal, ha producido ya alguna desgracia en esta población. Y no es cosa de aguar y de entristecer una fiesta por el capricho de esos petardos terribles que no pueden aguantar más que al que casi no los oiga.

En este momento ha dado el trueno moyésico de la noche, el trueno padre, ¡ah! el último tal vez de la fiesta. Su trueno ha durado lo menos cinco segundos. Han ladrado los perros. Tengo la seguridad de que San Pedro lo ha oído en el cielo y ha dicho: «Gracias, amado pueblo; pero no gustéis tanta pólvora en salves». José Martínez Tornel.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Estará hoy en Madre de Dios, por D. José Serrano Manguera.

El llamado "Peligro amarillo,"

Se ha demostrado ya mil y una veces que el temor a dicho peligro tiene de químico y pueril, pero proporciona un tema tan elocvente, tan efectista a los aficionados a descripciones y cuadros sensacionales...

Para invadir y conquistar un país—ó un continente—la primera condición es tener la voluntad de hacerlo y luego disponer de los medios.

De ninguna manera se ha demostrado que el Japón tenga la menor idea de realizar semejante hazaña, ni aun con la cooperación de China...

En cuanto a creer que el Celeste Imperio, una vez instruido por el Japón, querrá abalanzarse sobre el occidente del continen...

Desde más de 4.000 años que los hijos de Han viven en cuerpo de nación, nunca han sido belicosos, conquistadores...

El Japón, cuya composición étnica, por otra parte, no es igual a la del Celeste Imperio, se encuentra en condiciones muy distintas.

Algunos evocan a la verdad, el recuerdo de la invasión de Atila, de los Tártaros y de los Jenghiz Khan...

Evidentemente, hasta el día—quizá más cerca de lo que se cree—en que el amarillo querrá gozar de las mismas comodidades...

Actualmente, aquellos descendientes de los belicosos jinetes que acompañaron al gran Khan de Karakorum...

campesina conquistadora, no sea ya sino la sombra de lo que era sus antepasados. Agudadas por las insignes proezas de su gran epopeya...

La guerra actual demuestra con suficiente elocuencia las inmensas dificultades que se oponen al traslado de fuertes contingentes a grandes distancias...

Además, conviene no olvidar que si el Imperio Chino es la primera aglomeración de la tierra, Europa no le cede ya bajo este concepto...

El obrero amarillo tiene necesidades mucho más limitadas que el blanco: se contenta con salarios que este último miraría con desprecio...

A lo más, se le podría reprochar un espíritu algo rutinario, demasiado preocupado de la tradición...

El cuerpo de Beneficencia provincial de Murcia se constituye por los médicos que actualmente forman divididos en dos categorías...

El doctor se estremeció al oír pronunciar el nombre de su pueblo. ¡Viella! ¡Viella!—murmuró en voz baja.

—Por qué me dirige usted esa pregunta? —Porque desearía saber a qué va usted a Viella.

—Será todo esto providencial!—murmuró en voz baja el médico.

—¡Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

—El coronel se estremeció.

—¡Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

—El coronel se estremeció.

—¡Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

—El coronel se estremeció.

—¡Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

—El coronel se estremeció.

—¡Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

—El coronel se estremeció.

—¡Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

—El coronel se estremeció.

—¡Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

líneas por las erupciones y los terremotos que hacen vibrar su débil costura, tampoco sufrirá la humanidad...

El género humano no se limita a la sola raza aria. En nuestra gran familia, hay lugar—y un lugar importante...

La princesa se fastidia en el espléndido palacio donde mora, y no hay cosa que logre distraerla.

Triste y pensativa, pasa los días enteros sin desplegar los labios.

Ha reunido a las más hermosas esclavas del reino y ha hecho encender una inmensa hoguera...

Los más sabios augures de Oriente, llamados por el monarca, no saben a qué medio apelar para combatir el mal que aqueja a la joven.

La princesa dejó de existir, a pesar de los esfuerzos que para salvarla se habían practicado.

Su cadáver fué cuidadosamente embalsamado y luego sepultado con gran pompa en el panteón destinado a los miembros de la familia real.

Los viéjeros con destino a Alicante podrán detenerse a la ida ó a la vuelta en las estaciones de El Villar, Novelda y Monforte-Gabarrers...

El archiducó corre a Alejandría, y tiene la suerte de adquirir a peso de oro una de aquellas preciosas momias...

M. Briemont regalará aquella maravilla al Museo de Cluny, y la ve ya figurando en la sala de antigüedades egipcias.

M. Briemont vuelve por Argelia y desde luego experimenta una pequeña contrariedad. Los empleados del ferrocarril se niegan a admitir la momia...

En Valencia continúa enalmeado el negocio de los alcoholes, habiéndose hecho alguna operación a los precios siguientes: alcohol de vino no rectificado...

En Barcelona han estado muy flojos los vinos, habiendo bajado los precios, aproximadamente, dos pesetas por carga, respecto a los precios anteriores.

En cuanto a los alcoholes, los precios suben en previsión de que sea pronto ley el proyecto del impuesto de este producto.

Destállase ahora el selecto de 124 a 125 pesetas el hectólitro.

En Valencia continúa enalmeado el negocio de los alcoholes, habiéndose hecho alguna operación a los precios siguientes: alcohol de vino no rectificado...

En Barcelona han estado muy flojos los vinos, habiendo bajado los precios, aproximadamente, dos pesetas por carga, respecto a los precios anteriores.

En cuanto a los alcoholes, los precios suben en previsión de que sea pronto ley el proyecto del impuesto de este producto.

Destállase ahora el selecto de 124 a 125 pesetas el hectólitro.

En Valencia continúa enalmeado el negocio de los alcoholes, habiéndose hecho alguna operación a los precios siguientes: alcohol de vino no rectificado...

En Barcelona han estado muy flojos los vinos, habiendo bajado los precios, aproximadamente, dos pesetas por carga, respecto a los precios anteriores.

En cuanto a los alcoholes, los precios suben en previsión de que sea pronto ley el proyecto del impuesto de este producto.

Destállase ahora el selecto de 124 a 125 pesetas el hectólitro.

primera categoría y de 1,500 pesetas los de la segunda categoría y el farmacéutico.

Que a los efectos legales para poder conseguir los aumentos de sueldo correspondientes se solicite la autorización oportuna del ministerio de la Gobernación.

Que se ordene por V. E. al dicho Cuerpo de Beneficencia provincial proceda en un plazo que juzgamos suficiente de tres meses a redactar el Reglamento porque se haya de regir, marcando la distribución de servicios y el racionado de los establecimientos.

GRINDEZA Y DECADENCIA

La más joven y la más hermosa de las hijas del poderoso rey de Egipto, Ramsés II, estaba muellemente reclinada en un lecho tejido de preciosos juncos.

La princesa se fastidia en el espléndido palacio donde mora, y no hay cosa que logre distraerla.

Triste y pensativa, pasa los días enteros sin desplegar los labios.

Ha reunido a las más hermosas esclavas del reino y ha hecho encender una inmensa hoguera...

Los más sabios augures de Oriente, llamados por el monarca, no saben a qué medio apelar para combatir el mal que aqueja a la joven.

La princesa dejó de existir, a pesar de los esfuerzos que para salvarla se habían practicado.

Su cadáver fué cuidadosamente embalsamado y luego sepultado con gran pompa en el panteón destinado a los miembros de la familia real.

Los viéjeros con destino a Alicante podrán detenerse a la ida ó a la vuelta en las estaciones de El Villar, Novelda y Monforte-Gabarrers...

El archiducó corre a Alejandría, y tiene la suerte de adquirir a peso de oro una de aquellas preciosas momias...

M. Briemont regalará aquella maravilla al Museo de Cluny, y la ve ya figurando en la sala de antigüedades egipcias.

M. Briemont vuelve por Argelia y desde luego experimenta una pequeña contrariedad. Los empleados del ferrocarril se niegan a admitir la momia...

En Valencia continúa enalmeado el negocio de los alcoholes, habiéndose hecho alguna operación a los precios siguientes: alcohol de vino no rectificado...

En Barcelona han estado muy flojos los vinos, habiendo bajado los precios, aproximadamente, dos pesetas por carga, respecto a los precios anteriores.

En cuanto a los alcoholes, los precios suben en previsión de que sea pronto ley el proyecto del impuesto de este producto.

Destállase ahora el selecto de 124 a 125 pesetas el hectólitro.

En Valencia continúa enalmeado el negocio de los alcoholes, habiéndose hecho alguna operación a los precios siguientes: alcohol de vino no rectificado...

En Barcelona han estado muy flojos los vinos, habiendo bajado los precios, aproximadamente, dos pesetas por carga, respecto a los precios anteriores.

En cuanto a los alcoholes, los precios suben en previsión de que sea pronto ley el proyecto del impuesto de este producto.

Destállase ahora el selecto de 124 a 125 pesetas el hectólitro.

En Valencia continúa enalmeado el negocio de los alcoholes, habiéndose hecho alguna operación a los precios siguientes: alcohol de vino no rectificado...

En Barcelona han estado muy flojos los vinos, habiendo bajado los precios, aproximadamente, dos pesetas por carga, respecto a los precios anteriores.

En cuanto a los alcoholes, los precios suben en previsión de que sea pronto ley el proyecto del impuesto de este producto.

Destállase ahora el selecto de 124 a 125 pesetas el hectólitro.

"BOLETIN OFICIAL,"

El del día 29 contiene: Anuncio de hallarse vacante en la Escuela superior de Comercio de Valladolid la cátedra de Lengua francesa.

Id. de haberse solicitado ocho pertenencias para la mina «San Roque», del término de Villanueva.

Cuentas de la Hjuela de Expositos de Cartagena.

Distribución de fondos de la Diputación provincial.

Edicto del agente recaudador de la contribución en la zona 1.ª.

Extractos de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Yecla.

Edicto del juzgado de La Unión.

Billetes de baños

Previo acuerdo de las Compañías interesadas en los viajes desde Madrid a las distintas playas del Mediterráneo y Océano en Andalucía...

Los portadores de estos billetes tienen la facultad de prorrogarlos por tres plazos independientes, de diez días cada uno...

Los viéjeros con destino a Alicante podrán detenerse a la ida ó a la vuelta en las estaciones de El Villar, Novelda y Monforte-Gabarrers...

El archiducó corre a Alejandría, y tiene la suerte de adquirir a peso de oro una de aquellas preciosas momias...

M. Briemont regalará aquella maravilla al Museo de Cluny, y la ve ya figurando en la sala de antigüedades egipcias.

M. Briemont vuelve por Argelia y desde luego experimenta una pequeña contrariedad. Los empleados del ferrocarril se niegan a admitir la momia...

En Valencia continúa enalmeado el negocio de los alcoholes, habiéndose hecho alguna operación a los precios siguientes: alcohol de vino no rectificado...

En Barcelona han estado muy flojos los vinos, habiendo bajado los precios, aproximadamente, dos pesetas por carga, respecto a los precios anteriores.

En cuanto a los alcoholes, los precios suben en previsión de que sea pronto ley el proyecto del impuesto de este producto.

Destállase ahora el selecto de 124 a 125 pesetas el hectólitro.

En Valencia continúa enalmeado el negocio de los alcoholes, habiéndose hecho alguna operación a los precios siguientes: alcohol de vino no rectificado...

En Barcelona han estado muy flojos los vinos, habiendo bajado los precios, aproximadamente, dos pesetas por carga, respecto a los precios anteriores.

En cuanto a los alcoholes, los precios suben en previsión de que sea pronto ley el proyecto del impuesto de este producto.

Destállase ahora el selecto de 124 a 125 pesetas el hectólitro.

—¿Tiene usted algo que declarar?—le pregunta un empleado.

—Nada absolutamente.

—¿Y qué es eso que lleva usted ahí? —Una momia. Eso no paga derechos.

—Lo veremos, caballero, lo veremos. Abra usted esa caja.

M. Briemont se ve obligado a obedecer al funcionario, el cual contempla con malos ojos a la princesa, y exclama:

—Pues no dude usted de que esto paga, como todo lo que pasa por este centro administrativo.

—Pero si esto es un objeto histórico!...

—¿Quién me asegura a mí que esa momia no está rellena de tabaco?

—¿No soy capaz de semejante superchercha! ¡Yo pertenezco al Instituto de Francia!

—No digo que no. Pero es posible que se haga usted el tonto. Voy a utilizar el pincho y sabremos de una vez a qué atenernos.

A pesar de las súplicas del sabio, el empleado hunde varias veces el pincho en uno de los costados de la princesa y después lo huele con insistencia.

M. Briemont está verdaderamente consternado.

—¿Con que eso es una momia?—pregunta el funcionario público.

—Sí, señor, una momia auténtica.

—¿Y eso se com? —¿Qué profanación! ¡Eso se conserva como un tesoro!

—Pues en tal caso, pertenece a la clase de conservas.

El aduanero está perplejo y consulta las tarifas, sin encontrar en ellas nada que le convenga para el caso. En el arancel se han olvidado de las momias.

—Voy a consultar con el administrador—dice el empleado, el cual regresa al poco rato acompañado de su jefe.

—¿Qué ocurre?—pregunta éste.

—Nada. Que este caballero quiere pasar géneros de contrabando.

—¿No lo crea usted!—interrumpe M. Briemont.—Yo...

—¡Silencio!—exclama el administrador.—¿Dice usted que eso es una momia?

—Sí, señor; una verdadera momia que data del tiempo de los Faraones. Me ha costado quince mil francos.

—No sería por ella ni cincuenta céntimos—dice el administrador con desprecio.

Y volviéndose hacia el aduanero, añade:

—¿No ve usted que eso es una especie de pescado salado? Considérela usted como bacalao y aplíquele la tarifa correspondiente.

La princesa calificada de bacalao! ¡Qué profanación!

—Pero, ¿dónde están esos documentos? —En el castillo de Balboa. He aquí el motivo de mi viaje.

—¿Pero yo mi hija? ¡Y mi querida Claudia, encomendada a usted? ¡Dónde se halla?

—¡Ah! ¿Lo sé yo por ventura? —El coronel Ems sacó una cartera, y de ésta un trozo de papel, que presentó al doctor.

—He aquí—dijo—lo que escribió Elena pocos momentos antes de morir.

Y leyó en voz alta: «Samuel Navarra, Médico.—Viella.—Esperanza de Claudia.»

—Si yo fui el último depositario de aquella desgraciada madre; yo recibí de sus manos temblorosas unas Memorias y un testamento.

—Entonces caí al suelo sin conocimiento. Una larga y penosa enfermedad me postró en el lecho, y cuando apenas restablecido volví a presentarme en el castillo, Alejandro de Balboa y sus infames cómplices no se hallaban en él.

—Pero ¿y Claudia? ¿y Claudia?—exclamó el coronel.

—¡Ah! ¡Dios sólo sabe dónde está! Pero la encontraremos, coronel, la encontraremos; y si así no sucede, entonces... ¡ay del infame asesino! La Providencia nos ha reunido para que nuestra raza sea mayor.

Partamos esta noche, desenferremos los documentos que pueden confundir al ladrón, al asesino.

—Pero, ¿dónde están esos documentos? —En el castillo de Balboa. He aquí el motivo de mi viaje.

—¿Pero yo mi hija? ¡Y mi querida Claudia, encomendada a usted? ¡Dónde se halla?

—¡Ah! ¿Lo sé yo por ventura? —El coronel Ems sacó una cartera, y de ésta un trozo de papel, que presentó al doctor.

—He aquí—dijo—lo que escribió Elena pocos momentos antes de morir.

Y leyó en voz alta: «Samuel Navarra, Médico.—Viella.—Esperanza de Claudia.»

—Si yo fui el último depositario de aquella desgraciada madre; yo recibí de sus manos temblorosas unas Memorias y un testamento.

—Entonces caí al suelo sin conocimiento. Una larga y penosa enfermedad me postró en el lecho, y cuando apenas restablecido volví a presentarme en el castillo, Alejandro de Balboa y sus infames cómplices no se hallaban en él.

—Pero ¿y Claudia? ¿y Claudia?—exclamó el coronel.

—¡Ah! ¡Dios sólo sabe dónde está! Pero la encontraremos, coronel, la encontraremos; y si así no sucede, entonces... ¡ay del infame asesino! La Providencia nos ha reunido para que nuestra raza sea mayor.

Partamos esta noche, desenferremos los documentos que pueden confundir al ladrón, al asesino.

—Pero, ¿dónde están esos documentos? —En el castillo de Balboa. He aquí el motivo de mi viaje.

—¿Pero yo mi hija? ¡Y mi querida Claudia, encomendada a usted? ¡Dónde se halla?

—¡Ah! ¿Lo sé yo por ventura? —El coronel Ems sacó una cartera, y de ésta un trozo de papel, que presentó al doctor.

—He aquí—dijo—lo que escribió Elena pocos momentos antes de morir.

Y leyó en voz alta: «Samuel Navarra, Médico.—Viella.—Esperanza de Claudia.»

—Si yo fui el último depositario de aquella desgraciada madre; yo recibí de sus manos temblorosas unas Memorias y un testamento.

Entonces caí al suelo sin conocimiento. Una larga y penosa enfermedad me postró en el lecho, y cuando apenas restablecido volví a presentarme en el castillo, Alejandro de Balboa y sus infames cómplices no se hallaban en él.

Boletín de EL LIBERAL (Murcia) (59)

Enrique Pérez Escrih

Los Angeles de la Tierra.

—¿Olvidarlos? ¡Oh! ¡No faltaba otra cosa! Yo vivo de la exactitud de mis compromisos, de la honradez de mis operaciones.

—Por lo mismo, no dudo que dentro de ocho días tendré mi casa, mi carruaje y mis criados.

—¿Criaos? No hablamos hablado de eso. —¿Quiere usted que me coloque yo en el pescante del coche y que cuide de mi cocina? Necesito un coche, una cocinera y un ayuda de cámara.

—Bien, bien; lo tendrá usted. —Don Tadeo, comprendiendo que con aquello se había dado fin a la entrevista, se despidió del doctor Santafé, diciéndose para su capote:

—Con cuatro hombres como este año, hacía yo mi fortuna antes de mucho. —Cuando el doctor se encontró solo, llamó a uno de los camareros de la fonda.

—Tenga usted la bondad de decirle al coronel Ems que desearía, después del almuerzo, tomar con él una taza de café.

—Creo que para ocho días. —¿No está usted cansado de viejes? —Este no es un viaje voluntario, es forzoso.

—Tanto peor. ¿Y adónde se dirige usted? —A los altos Pirineos. —¡A los altos Pirineos!—repitió el coronel.

—Sí; parece que ha causado a usted admiración. —¿Díantrel! ¡Ya lo creo! Como que yo pensaba partir mañana para ese mismo punto.

Samuel fijó una de esas miradas que pretenden leer lo más escondido de la conciencia. —Parece que también causa a usted extrañeza—le dijo Ems.

—Coronel, ¿quiere usted ser franco conmigo? —No deseo otra cosa. —¿Me dispensará usted si le dirijo una pregunta que tiene algo de oficiosa?

—Pues ya lo creo. —¿A qué va usted a los Pirineos? —Verdaderamente que ni yo mismo puedo darme razón de ello. Mi viaje no se reduce a otra cosa que a recorrer el valle de Aran en busca de un hombre, porque él solo puede decirme el paradero de una persona que busco con el mayor interés.

Samuel pareció vacilar. —¿Pero qué tiene usted? Le encuentro preocupado.

—Coronel, el valle de Aran trae a mi memoria recuerdos tristes, dolorosos.

El doctor se estremeció al oír pronunciar el nombre de su pueblo. —¡Viella! ¡Viella!—murmuró en voz baja.

Y llevándose la mano a la frente, dejó caer la barba sobre el pecho.

CAPITULO II ALIANZA

El venerable rostro del doctor, la gravedad de aquellas blancas barbas, la nobleza de aquella frente surcada de arrugas, inspiraban respeto al coronel Ems.

Además, desde el primer momento que le conoció había sospechado que aquel venerable anciano era uno de esos hombres de bien, para los cuales la vida no es otra cosa que un granido de dolor.

Luego, como el doctor no lograba en su memoria tristes recuerdos, dirigiendo la mirada sobre el pecho, se había quedado en una de esas actitudes que revelan el dolor.

No se atrevió a interrumpir el profundo silencio; pero como éste se prolongaba ya demasiado...

—¿Por qué me dirige usted esa pregunta? —Porque desearía saber a qué va usted a Viella.

—En busca de un hombre, poseedor de un secreto para mí de la más alta importancia.

—Será todo esto providencial!—murmuró en voz baja el médico.

Y fijando una mirada investigadora en el coronel, repuso:

—¿Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

—El coronel se estremeció.

—¡Conoció usted en otro tiempo a doña Elena de Balboa?

—Pero, ¿dónde están esos documentos? —En el castillo de Balboa. He aquí el motivo de mi viaje.

—¿Pero yo mi hija? ¡Y mi querida Claudia, encomendada a usted? ¡Dónde se halla?

—¡Ah! ¿Lo sé yo por ventura? —El coronel Ems sacó una cartera, y de ésta un trozo de papel, que presentó al doctor.

—He aquí—dijo—lo que escribió Elena pocos momentos antes de morir.

Y leyó en voz alta: «Samuel Navarra, Médico.—Viella.—Esperanza de Claudia.»

—Si yo fui el último depositario de aquella desgraciada madre; yo recibí de sus manos temblorosas unas Memorias y un testamento.

Entonces caí al suelo sin conocimiento. Una larga y penosa enfermedad me postró en el lecho, y cuando apenas restablecido volví a presentarme en el castillo, Alejandro de Balboa y sus infames cómplices no se hallaban en él.

—Pero ¿y Claudia? ¿y Claudia?—exclamó el coronel.

Pedid en todas partes! Cognac TERRY EL MEJOR CONOCIDO

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante...

La corrida de ayer tarde

Se ha celebrado ayer tarde la anunciada corrida de toros...

Al mediodía se entoldó el cielo con nubecillas amenazadoras...

Pero pronto pasó el nubado, disipándose la amenaza como nube de verano...

El Batallón infantil ha marchado a la plaza a la hora anunciada...

En la plaza, como de costumbre, el principal atractivo estaba en los palcos.

Y al aparecer en el de la presidencia las bellas señoras...

El Batallón infantil se presenta en el ruedo y hace marcialmente sus evoluciones...

Y con esto se llega al comienzo de la corrida, cruzando el ruedo las cuadrillas de Almanseño y Relampsguito...

El primero «Relajero», colorado, marcado con el número 20...

Al pronto no acepta los puyazos con que le brindan pero cuando se decide a entrar dá un tumbó soberbio...

Repite Isabelo con otra vara y con estas tres reglamentarias se pasa al segundo toro.

Deja el primer par apretando Villita que viene en sustitución de Arango.

Después de una breve faena de muleta, con más voluntad que fortuna, deja media atravesada.

Villita saca el estoque á cuerpo limpio estando el toro en las tablas.

Vuelve Almanseño y deja un pinchazo.

Latenta otro pinchazo pero el toro se queda de piedra y el diestro no suelta el arma.

Otra media y cae el toro. Los amigos del diestro baten palmas pero el entusiasmo se queda para otra ocasión.

El segundo es de menos presencia que el primero.

Relampsguito quiere hacer ver que trae ganas de trabajar.

El toro, más voluntarioso que el anterior, cumple tomando cinco varas y matando un caballo.

Cervana y Gorrita dejan los palos poniendo de valentía lo que falta de arte.

Relampsguito respondiendo á su mote se va al toro decidido y dá rápidamente varios pases para dejar media que el toro escupe y otra media, de la que queda el matador al empujón sentado en la arena.

Vuelve al toro. Deja una completa caída y al arrastrar.

Palmas á su valentía. Se procede á regar y á preparar el pedestal al D. Tancredo murciano Leandro Tintero, que ya ha ejecutado la suerte en algunas plazas...

El público aplaude á Don Tancredo al retirarse.

El experimento ha resultado como ensayo. Toma el toro la vara primera y al hacer el quite el Almanseño es derribado y engancho, creyendo el público que la cogida había sido de consecuencia.

Pero no hay tal: Almanseño está esforzadamente ileso y se hace aplaudir en otros quites.

Quedan para el arrastre dos caballos. En banderillas hay que anotar un buen par del Jardinerio.

Almenseño brinda al Batallón y comienza bien su faena.

Antes de desconcertarse deja media trasera y tendida pero que es bastante para que el toro caiga y Almanseño oiga muchas palmas y se le concede la oreja.

La ovación es bien significativa de las simpatías con que cuenta entre los murcianos el joven matador que en esta temporada está trabajando con fé para hacerse un nombre.

El último toma cuatro varas y mata dos caballos.

Relampsguito lo bruda también al Batallón y después de una faena embarrullada de jús un pinchazo, otro, tirándose bien y una hasta la mano.

Cartera de Murcia

Ha regresado de La Ubiola y Cartagena nuestro director D. Enrique Rivas.

— Hospital — Ha ingresado en el hospital el niño de 12 años de edad José María Hortelano González...

— El joven zapatero herido en el Plano de San Francisco está muy animado y, puede afirmarse que ha mejorado, aunque sin haber desaparecido la gravedad.

El herido Ricardo López Ruiz, que fué lesionado frente á la Glorieta el domingo último, está mejoradísimo y ya se levanta del lecho.

Vinos y cognac del Marqués de Misa, Jerez — Pago — El pago de sus haberes del actual mes á las Clases pasivas tendrá lugar en los siguientes días del mes de Julio.

Para abastos baratos. E. Rainely, Platería, 22

— El proyecto de riegos — La alcaldía ha ultimado el expediente y proyecto para el servicio de riegos en Murcia.

Las obras consisten en la instalación de una máquina elevadora, en tubería de conducción y en bocas de riego.

Para su realización se ha pedido la excepción de subasta.

Café-cervecería Seguí Helados todos los días — Cervezas — Licores

D. Jesús Rubio Martínez solicita ocho pertenencias de mineral hierro con el nombre de «San Roque», en el paraje de Cobes, término de Villanueva.

Para apreciar la bondad de la Cerveza Aguila Negra de Colloto (Oviedo) hay que probarla.

El antiguo y popular portero del gobierno civil Pedro Villa, que ayer celebró sus días, siguiendo la tradicional costumbre, ha obsequiado á los reporteros de periódicos que diariamente visitan aquel centro con abundantes dulces, licores y cigarrillos.

Que se repita por muchos años el obsequio.

PRESTAMOS- Mercedes, 24 Se halla enfermo el ilustrado oficial de telegrafos D. Carlos Roldán.

LA CUESTION DE MARRUECOS (POR TELEGRAMA) Un rumor Tanger 29. Circula el rumor de que los yanquis han pedido á Marruecos una estación carbonera.

PROVINCIAS (POR TELEGRAMA) Crimen de un loco Vigo 29 (10 m.). En la parroquia de Buzas un marinero, en un ataque de cólera, penetró en la iglesia y después de confesarse regresó á su domicilio asesinando á su esposa seis puñaladas, matandola.

El parricida fué detenido.

Desgracia Bilbao 29 (10 m.). Comunican de Guernica que estando cargando cartuchos de dinamita destinados á la pesca el oculto y dependiente del colegio de Agustinos estalló uno.

La explosión fué formidable. Se hundieron el techo y varios tabiques.

Ambos resultaron heridos de gravedad.

La alarma fué grande.

Huega solucionada Mahón 29 (7 t.). Se ha solucionado por completo la huega de zapateros.

Manifestación blanquista Valencia 29 (8 m.). Con motivo de marchar á Madrid el abogado socialista Daudet, que conduce pliegos de firmas pidiendo la suspensión del Ayuntamiento, se organizó por los blanquistas una manifestación de protestas, que fué disuelta por la guardia civil.

Los alcohólicos Z. Jerez 29 (7 30 t.). Los alcohólicos han acordado cerrar mañana los establecimientos de diez de la mañana á la una de la tarde y que una comisión vaya á visitar al gobernador y hacerle las peticiones que presentarán todos los de España.

Torpeza pollinosa Bilbao 29 (9 m.). La policía detuvo á una elefanta sifiorita francesa, que estaba hospedada en el hotel de Logisterre, creyendo que era una extrajera detenida por robo de alfileres.

Resultó ser representante de una casa de comercio.

La sefiorita detenida se quejó contra la policía y pedirá una indemnización.

A consecuencia del suceso resultó enfermo.

Fiesta republicana

Para conmemorar los fusilamientos de Ferrandis y Valés sublevados en Santa Coloma de Farcés se celebró una imponente manifestación, tocando la música de la Marsellesa.

Se depositaron coronas sobre las tumbas de los fusilados y se pronunciaron sentidos discursos.

Mausoleo á Sagasta

La entrega Madrid 29 (11 m.). En el panteón de Atocha se ha verificado hoy la entrega del mausoleo á Sagasta.

El acto resultó solemne. Lo presenciaron las personalidades más importantes del partido liberal.

La ceremonia de la entrega fué breve. El cardenal Sancha rezó un responso, leyendo después Villanueva un discurso alocuto.

El intendente de Palacio se hizo cargo del sepulcro.

MADRID (POR TELEGRAMA) Recepción académica Madrid 29 (11 15 n.).

En la Academia de Ciencias se verificó la recepción del ingeniero de minas D. Rafael Sánchez Lozano.

Su discurso versó sobre el origen y formación de las cuencas hulesas españolas.

Le contestó D. Daniel Cortazar.

Muerte repentina Yendo á torrear á Segovia ha fallecido en la estación de Villalba, de un vómito de sangre, el banderillero Taravilla.

¿Será loco? Se ha detenido á Manuel Fernández, que amenazó de muerte á su esposa.

Se le ocupó una face nueva, afilada y una carta dirigida al juez, diciendo que pensaba asesinar á su mujer y sus hijos y suicidarse.

Se le creó loco.

EXTRANJERO (POR TELEGRAMA) Terrible tormenta Nueva York 29.

Se tienen detalles incompletos de la última tormenta. Oyeron chimeneas y árboles y volaron varios carruajes.

Un rayo hundió una casa pereciendo 16 personas.

Se han inundado todas las casas de la parte sur de la ciudad.

El rey de Portugal Lisboa 29. El rey irá el sábado á Bendes Novas á visitar la escuela de artillería.

Atentado criminoso París 29. Comunican de San Luis que varios sujetos cortaron varias tiras de la envoltura del globo de Santos Dumont, que iba á concurrir al premio internacional.

Fuó detenido uno, negándose á declarar.

Militares defendidos París 29. Se dice que se ha detenido á un teniente coronel y dos capitanes complicados en la cuestión de los repugnantes en el registro de los pasaportes de espionaje en 1893.

Lograron en la prisión de Guernica huir.

BARCELONA (POR TELEGRAMA) Desgracia Barcelona 29 (11 m.).

En la mañana de hoy se desprendió un pedruzco, cayendo en un grupo de gente que estaba paseando.

Uno de ellos resultó herido de gravedad.

Suicidio En los baños del Astillero un individuo pidió un traje de baño, se quitó el agua y se tiró al agua.

Se cree que se trata de un suicidio.

En un hall se pelearon dos jóvenes de la escuela de artes y oficios.

Uno de ellos resultó herido de gravedad.

En el Congreso se celebró una sesión extraordinaria de los tropicales de las Indias de las Indias.

Se discutieron los proyectos de ley de los abusos.

Se discutieron los proyectos de ley de los abusos.

Se discutieron los proyectos de ley de los abusos.

Se discutieron los proyectos de ley de los abusos.

Se discutieron los proyectos de ley de los abusos.

La mayoría de los toreros anduvieron de cabeza, pero la Providencia actuó en la plaza.

El bicho se hizo dueño de ella durante largo rato.

Palatero estuvo superior, en su segundo, banderilleando.

Baquito sacó un varrazo en una legítima.

En Valladolid Picador agonizando Valladolid 29 (8 15 n.).

La novillada de esta tarde fué muy accidentada.

José Villarillo, que hacía de D. Tancredo, fué volteado aparatadamente por el toro, resultando con varios varrazos.

El picador Eladio García cayó un tremendo varrazo.

Dió con la cabeza en el estribo de la barrera fracturándose el cráneo y sufriendo fuerte conmoción.

Está gravísimo y se le ha vaticado. Ingresó en el hospital en estado agónico.

El tercer toro cogió á Mazzantinito corriendo á parte y causándole varios varrazos.

Rusia y el Japon (POR TELEGRAMA) Bombardeo. — Avance de los japoneses. — Crucero encallado. — Rusos derrotados

San Petersburgo 29. Telegramas de Chéfué que el almirante Togo bombardeó el domingo á Port Arthur.

Kouropatkin dice que nueve divisiones japonesas se dirigen á atacar.

Se asegura que un crucero ruso encalló en las rocas del Tigre.

Cerca de Liso yang los rusos atacaron á 17 batallones japoneses.

Aquellos fueron derrotados, retirándose.

Nueva salida. — Alarma en China. — Retirada general de los rusos. — La escuadra del Báltico

Tokio 29. Se ha confirmado la nueva salida de la escuadra de Vladivostok, pero no hay detalles.

Telegramas de Tientsin que treinta mil rusos se han presentado al sur de Kayrni, causando gran alarma.

Se han enviado fuerzas en varios trenes y cañones y municiones.

Se teme por los chinos que los ataquen los kuzgues.

San Petersburgo 29. Se creó en la retirada general de los rusos, ante la imposibilidad de resistir la presión de las fuerzas de Oka y Kor. ki.

La escuadra rusa del Báltico ha salido hoy de Orsted con rumbo desconocido.

Ataque á Port Arthur. — Ocupación de fuertes. Tokio 29.

El domingo los japoneses, después de combatir todo el día se apoderaron de tres fuertes al sudeste de Port Arthur.

Los rusos se replegaron al oeste, abandonando cuarenta muertos y dos cañones.

Los japoneses tuvieron un centenar de muertos y heridos.

Falta la confirmación oficial de la noticia.

LA POLITICA (POR TELEGRAMA) El Gobierno satisfecho Madrid 29 (12 5 t.).

El Gobierno se muestra completamente satisfecho de la jornada de ayer.

Los ministros niegan que Maura haya creído en la declaración de que el gabinete sería el poder no amparado el Parlamento debidamente á los ministros.

Rodrigo Soriano Soriano está decidido á regresar en segunda instancia, por estimar que ha cumplido ya la misión que le trajo á la corte.

Dañó el gabinete que no ha corregido nada de su proceso de ayer.

Salmerón Los partidos y entidades republicanas de Barcelona han aconsejado á Salmerón que no se su viaje á aquella capital en vista del avanzado de la elección.

Defunción En Barcelona el contralmirante don Cayo Llanes.

El Congreso Se ha reanudado hoy comentando los asuntos de ayer en el Congreso.

Manifestado que sus amigos están satisfechos del resultado.

Padrés habrá para rechazar los cargos de Soriano contra los concejales republicanos.

Después continuará la discusión de las reformas de Guerra.

La corte á San Sebastián Hoy se ha dicho que la corte marchará á San Sebastián el día cinco.

Trá Rodríguez Sampedro de ministro de jornada.

El fiscal y los carlistas El fiscal ha presentado en el juzgado de guardia una querrela para que se averigüe si en los discursos del lunes en la inauguración del Círculo carlista, los oradores atacaron el régimen.

Ha sido llamado á declarar el presidente del Círculo.

Maura en Palacio Maura ha estado en Palacio, enterando al rey de los incidentes de ayer en el Congreso.

Pérez Hermanos RESTAURANT Y PASTELERIA Plaza de Santa Catalina, 1

Día 30 — CUBIERTOS A 3 Ptas. Huevos al vapor. Brochetes de ríñones. Pescado salsa tártara. Bistec á la fornes. Dulce: Tartitas de albricoque.

Dr. Cesáreo Barco EX-OCULISTA DE LOS ASILOS DE JESUS DE MADRID

Jara, 26. — CARTAGENA Consulta de 10 á 1

El Liberal en Madrid en Barcelona en Sevilla en Bilbao en Murcia

Se hallan de venta en esta administración, el precio de CINCO céntimos. Se admiten suscripciones y anuncios.

Imprenta de EL LIBERAL, Crédito Público, 1

LA MEDIA LUNA de Lucindo García Pae Or

Plaza de González Conde, número 1 — Murcia

Taller mecánico de carpintería, movido á vapor, con máquinas y aparatos de última invención para trabajar la madera.

Grandes existencias en mocelos corrientes. Pídanse presupuestos para trabajos especiales y obras de empresa.

ECONOMIA POSITIVA DE 20 POR 100 Se garantiza la esmerada y sólida construcción de todos los trabajos.

Sociedad Progresiva CARTAGENA

BANCA.—CAMBIOS DESCUENTOS VALORES PUBLICOS CUENTAS CORRIENTES

CAJA DE AHORROS CON 5 POR 100 DE INTERÉS ANUAL

Plaza de Castellini, hoy Mariano Sanz, 10, bajo

SANATORIO OLIVA-CUESTA BARRIO PERAL * CARTAGENA * TELÉFONO NÚM. 128

SE PRACTIAN OPERACIONES QUIRURGICAS ELECTROTERRAPIA RAYOS X

Estancias de 5 á 15 ptas. diarias

Para Cervezas finas y de confianza

El Aguila Negra

OVIEDO.—COLLOTO (CLASES FINAS)

«Bruno» una botella 3,4 litros contiene el mismo gluten que 5 bollitos de pan «Blonde», una

Clase back popular, en botellas y barriles Una botella 3,4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bollitos de pan. Un litro de barril

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol ni antiséptico de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica, ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Per su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento. Líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA, de Colloto, Oviedo, exigiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyentes: para vencerse, probadla.

Depositario en las provincias de Murcia y Albacete Luis Saurín Carles, plaza de Sta. Catalina, 2 y 4. MURCIA

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

Servicio de Correos

MURCIA

ENTRADA DE LOS CORREOS

Table with 2 columns: Correo and HORAS. Lists arrival times for various routes like Madrid to Murcia, Murcia to Cartagena, etc.

SALIDA DE LOS CORREOS

Table with 2 columns: Correo and HORAS. Lists departure times for various routes like Murcia to Alicante, Murcia to Baza, etc.

Despachos.—De certificados de toda clase de correspondencia, de 8 a 11,30.—De certificados de cartas y valores declarados, exclusivamente, de 8 a 11,30 y de 15 a 16.—De certificados únicamente para Andalucía y Extremadura, de 8 a 9,30.—De apartados y lista, de 8 a 11,30 y de 16 a 18,30.

La correspondencia en el buzón central se recoge cinco minutos antes de la salida de los correos de esta Administración.

CARTAGENA

Entrada de los correos.—Correo-expres de Madrid a Cartagena, 12,20.—Mixto-correo de Andalucía-Alcázar a Cartagena, 19,00.

Salida de los correos.—Mixto-correo de Cartagena a Alcázar-Andalucía, 7,30.—Correo-expres de Cartagena a Madrid, 15,00.

ALICANTE

Entrada de los correos.—Madrid y su carrera, expreso-correo, 10,00.—Id. id. correo-mixto, 16,10.—Murcia y su carrera, tren mixto, 10,30.—Id. id. tren correo, 20,30.

Servicio de ferrocarriles

Table with 4 columns: ESTACIONES, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules for routes like Murcia to Torrevieja, Alicante to Murcia, etc.

Table with 4 columns: ESTACIONES, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules for routes like Alicante to Murcia, Alicante to Alcantarilla, etc.

Table with 4 columns: ESTACIONES, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules for routes like Alicante to Murcia, Alicante to Alcantarilla, etc.

De Madrid-Alcázar-Chinchilla a Cartagena y Alicante

Table with 5 columns: ESTACIONES, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules for routes from Madrid to Cartagena and Alicante.

De Cartagena-Chinchilla-Alicante-Alcazar a Madrid

Table with 5 columns: ESTACIONES, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules for routes from Cartagena to Madrid.

ADVERTENCIAS.—El tren correo descendente y ascendente de Madrid a Cartagena, llevará los lunes y jueves un coche cama de la Compañía Internacional. Los trenes mixtos 30 y 36 y 35 y 29, enlazarán en Alcázar con los correos de la línea de Andalucía, números 21 y 22.

La Maquinista de Levante de MIGUEL ZAPATA

Director, Don Antonio Beltrán Borrell, Ingeniero. LA UNION-CARTAGENA

El Corsé Parisien (A LA MEDIDA). Una vez más llamamos la atención de las señoras elegantes que desean vestir con gusto a la última moda...

EL DIA Compañía Anónima de Seguros. Seguros marítimos * Seguros de incendios * Seguros de valores. Subdirector en Murcia D. Francisco Fenor...

Capital 10.000.000 Ptas. Reservas . . . 614.425 Primas a recibir 4.907.748 Total . . . 15.522.173

CALENTURAS Píldoras febrífugas de La Cruz Negra. Preparadas por el FARMACEUTICO B. D. CANSECO, La Bañica (León).

ESTÓMAGO

eminencias médicas prescriben y recomiendan el DIGESTIVO GARDANO. Porque cura con toda seguridad Dispepsias, Acidias, Agrios, Ardores y dolor de estómago.

SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copábba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los gújos en 48 HORAS.

LA UNION y EL FÉNIX ESPAÑOL. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

GRAN BALNEARIO de San Pedro del Mar

Inauguración de la temporada, 29 Junio. Gran Café Restaurant. Servicio PP. Excelente comida.

Diario Avisos

A los taberneros. Abanicos. A los comerciantes. A los industriales. A los agricultores. A los artesanos. A los estudiantes.

AGENCIA DE ENCARGOS Pascual Martínez

Servicio especial de encargos a domicilio entre Alicante, Elche, Crevillente, Albuera, Callosa, Orihuela, Murcia, La Unión, Cartagena, Torrevieja, y viceversa.

OBRA NUEVA TEATRALERIAS

GASOS Y COSAS TEATRALES DE ANTAÑO Y HOGAÑO. FELIPE PEREZ Y GONZALEZ. Un tomo en 8.º de más de 200 páginas.

GUANOS

Los labradores de toda la huerta de Orihuela, los propietarios y cuantas personas se interesan por el florecimiento de nuestra agricultura, gastan y recomiendan los acreditados abonos que en su depósito en Orihuela, calle de Santiago, expende José M.ª Sarabia.

Línea de vapores de Tintoré y C.ª

Salidas de Cartagena para Orán todos los miércoles a las seis de la tarde, por el magnífico vapor TINTORÉ. Admitiendo carga y pasajeros.

Haasenstein y Vogler. Agencia Internacional de Anuncios. Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas, etc., de España y del extranjero.